#### 16 Oyem-Bitam

### Oyem /Passation de commandement à la Légion de gendarmerie nord

## Le lieutenant-colonel Barthelemy Leyouma investi

Alexis NDONG SIMA

Oyem/Gabon

LA légion de gendarmerie nord a un nouveau chef depuis vendredi dernier. Il s'agit du lieutenant-colonel Barthelemy Leyouma. Il remplace à ce poste le lieutenant-colonel Paul-Aimé Mossie, muté à la légion de gendarmerie sud (Ngounié-Nyanga).

La cérémonie de passation des charges était présidée par le chef d'État-major de la gendarmerie

départementale, le général Mpigha Tsiba. Après le salut au drapeau, l'exécution de l'hymne national, le passage en revue des troupes, le temps fort de cette manifestation fut naturellement le passage de flambeau entre le commandant de la légion entrant et le sortant. Puis, le promu a été investi dans ses nouvelles fonctions. Occasion pour le patron de la gendarmerie départementale de demander aux troupes de « reconnaître désormais le lieutenant-colonel Barthelemy Leyouma ici présent comme votre nouveau commandant. Vous lui obéirez en tous ce qu'il vous commandera pour le succès des armes du Gabon ». La cérémonie 😤 s'est achevée par une parade militaire suivie d'un vin d'honneur au foyer du gendarme.



Passation de commandement entre le lieutenant-colonel Leyouma (g) et le lieutement-colonel Mossie...



... en présence d'un parterre d'officiers généraux et supérieurs des Forces de sécurité et de défense.

#### **Bio-portrait**

#### Qui est le lieutenantcolonel Barthélemy Leyouma?



Le nouveau commandant de la Légion de gendarmerie Nord, le lieutenant-colonel Barthelemy Leyouma.

**ANS** 

Oyem/Gabon

**LE** lieutenant-colonel Barthelemy Leyouma, pur produit de la gendarmerie nationale, est né le 15 août 1971 à Leyonga, près de Malinga. Après ses études primaires à Baposso et Malinga, il entame, d'abord au CES d'Oloumi, puis au lycée technique national Omar-Bongo, ses études secondaires, sanctionnées en 1989 par un baccalauréat option administration. Nanti de ce diplôme, il s'inscrit à la Faculté de droit et des sciences économiques de l'UOB.

Fasciné par les métiers des armes, il intègre les rangs de la gendarmerie nationale le 31 décembre 1992. Peu de temps après, il est admis à l'école des élèves officiers de gendarmerie d'Owendo. Après cette étape, il s'envole pour Abidjan (Côte d'Ivoire), où il passe avec succès son examen d'entrée à l'école supérieure de gendarmerie, aux cours d'enseignement du premier (EMS1) et du second degré, communément appelé diplôme de guerre. Il est également titulaire du diplôme d'administration militaire décroché à l'école militaire de Koulikoro au Mali, d'un Master option stratégie Défense et gestion des catastrophes et conflits armés à l'Université de Yaoundé II

### Bitam/Gestion et ramassage des ordures ménagères dans la commune

# Le prestataire défaillant

SSB

Bitam/Gabon

**DEPUIS** 2013, la gestion et le ramassage des ordures ménagères dans la commune de Bitam est confiée à la société Gabon propre service (GPS). Et ce, conformément à la convention relative à la gestion des ordures ménagères dans certaines communes du Gabon signée le 10 octobre 2012. En effet, dans son article 3, alinéa 1, ladite convention stipule clairement que GPS est chargée de la fourniture et la mise en place des bacs à ordure pour la collecte, du ramassage, et de l'enlèvement jusqu'à l'évacuation des ordures ménagères et domestiques dans une décharge. Ladite convention stipule également que les prestations s'effectuent du lundi au dimanche, y compris les jours fériés. Quatre ans après, force est de reconnaître que les objectifs n'ont pas été atteints. La ville croule toujours sous des tas d'immondices. Plusieurs difficultés sont à l'origine de cette situation. GPS, le prestataire, n'a pas réussi à

placer dans tous les princi-

paux quartiers des bacs à or-

commune.

constamment en panne faute

de pièces de rechange. Consé-

quence : les ordures qui ne

sont plus enlevées transfor-

ment la ville en un gigan-

Pour parer à cette situation

qui n'a que trop duré, le maire

de la commune de Bitam,

Jean-Pierre Obiang Zue Be-

heme a, dans un communiqué

porté à la connaissance des

populations que les ordures

tesque dépotoir.



Ce véhicule appartenant à GPS fonctionne cahin-caha.

dures. Résultats : des tas d'or- ménagères devraient désordures jonchent le sol le long mais être mises dans des sacs des principales rues de la plastiques et déposées devant les habitations pour être ra-L'unique camion chargé de la massées par les motoscollecte de ordures est ces bennes de la mairie.

> Des tas d'ordures menagères au centre de la ville de Bitam



Tout comme ce camion garé faute de pièces de recahnge.

